

XVI ENCUESTRO INGENIERO&JOVEN 2016

Los ingenieros hallan caminos emergentes de empleo y oportunidades en otros países con los que salvar la crisis de obra pública en España

- La emigración continúa. El 18% de los ingenieros emigrados en 2016 fueron andaluces y alcanzan el 15% del total de ICCPs españoles que trabajan actualmente en el extranjero, repartidos en medio centenar de países
- En Andalucía, nuestros profesionales se reinventan. La ocupación en la construcción y la consultoría pasa del 80% al 50% en los últimos seis años y se multiplican por diez los ingenieros en organismos internacionales y campos no tradicionales, sumando el 30% de colegiados en activo en nuestra región

El panorama laboral de nuestros Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos en Andalucía se está abriendo a nuevos caminos y se está convirtiendo en multidisciplinar. **La emigración continúa, como una de las salidas a la crisis de obra pública en España.** Pero este salvavidas ha encontrado un aliado en sectores no tradicionales para la Ingeniería u otros emergentes, en los que actualmente trabaja ya el 30% de nuestros ingenieros andaluces. Así lo ha revelado hoy el Decano de la Demarcación de Andalucía, Ceuta y Melilla del Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, José Abraham Carrascosa Martínez, en el **XVI Encuentro Ingeniero&Joven 2016**, organizado en colaboración con la ETSICCP de la Universidad de Granada y la Confederación Granadina de Empresarios (CGE).

La internacionalización de nuestras empresas y profesionales ha supuesto en los últimos años un seguro de vida ante el desmantelamiento del sector y la congelación de la inversión en obra pública en España. Como ha recordado Carrascosa Martínez, las firmas constructoras y de ingeniería españolas están presentes en 85 países de los cinco continentes, con una cartera de trabajos superior a 74.000 millones de euros, y siete de las diez obras más emblemáticas del mundo las realizan, en este momento, empresas españolas avaladas por su gran prestigio internacional. **Gracias a sus ingenieros, “como los que nos acompañan en esta mesa”, España es hoy un “referente mundial” en infraestructuras de ingeniería civil.**

Este prestigio y el mantenimiento de la actividad constructora en el mundo, en contraposición con nuestro país, es lo que hace que la emigración de nuestros profesionales se mantenga en 2016 (+2'6%), aunque de forma menos acentuada que en el periodo 2011-2014. De los ingenieros de caminos emigrados este año, casi el 18% ha sido de nuestra Comunidad y suman en la actualidad el 15% del total de ICCPs españoles que trabajan en el extranjero, repartidos en 50 países.

Según ha detallado el Decano, **el 77% se encuentra en América y Europa, siendo el primero el que sigue liderando el ránking de destinos, con casi el 50% de nuestros ICCPs.** De hecho, siete de los diez países con mayor presencia de ingenieros son de América (EEUU, Chile, Perú, México, Canadá, Brasil y Colombia) y tres de Europa (Reino Unido, Francia y Alemania), encabezando esta lista de países receptores Reino Unido, con el 13'14% de los ICCP en el extranjero. Los datos de la Demarcación de Andalucía registran incrementos en Europa –que crece dos puntos respecto a 2015- y América –que se eleva casi un punto-, mientras bajan levemente en Asia y África.

Esta “goteante emigración”, que realmente es mayor de lo que marcan nuestros datos, y la derivación de algunos profesionales hacia otros sectores no tradicionales está viendo su reflejo en las cifras de desempleo. **La tasa de paro ha sufrido un descenso continuado desde 2013 y se ha situado a final de 2016 en el 10'4% en Andalucía.** Por debajo de los índices de 2014 (13'5%) y 2013 (15'77%), que marcaron la peor época.

Como ha lamentado Carrascosa Martínez, **todos los indicadores económicos empezaron a repuntar en 2015, sin embargo el parón electoral ha hecho temblar las cifras este año** marcando niveles ligeramente inferiores al pasado. En España las administraciones públicas han licitado unos 5.000 millones en obra civil de enero a octubre, cifra ya de por sí irrisoria y que supone un 10% menos que en 2015. En Andalucía el descalabro ha sido mayor, cayendo un 30%, reseñando datos de Seopan.

Respecto a los campos de actividad de nuestros ingenieros andaluces, “la mitad de la masa laboral está en la Construcción y la Consultoría, pero hace seis años era del 80%. Aquí hay que tener en cuenta que suman los ingenieros que trabajan en obras por el mundo, porque el sector en España sigue paralizado”, ha insistido el Decano. Lo que se debe resaltar es que **se han multiplicado por diez desde enero de 2011 los profesionales en organismos internacionales y en campos de actividad no tradicionales, copando en la actualidad casi el 30% de los ingenieros ocupados.** En este grupo se ha incrementado de forma paulatina la inserción en **empresas de energía, agua y medio ambiente y en nuevas tecnologías.** El número de ICCPs en las administraciones públicas ha crecido, aunque su peso global se ha movido en el 15%.

El **presidente de la CGE, Gerardo Cuerva Valdivia**, que ha acompañado al Decano en la apertura del Encuentro, ha asegurado que “todo ingeniero está preparado para adaptarse con éxito a cualquier reto profesional, sea cual sea el sector, porque somos un colectivo especializado en resolver problemas”. Como ha incidido, refrendando los datos del CICCP, **“la profunda crisis en la construcción ha hecho que sean muchos los profesionales que han tenido que reinventarse y buscar una salida laboral en sectores distintos; esa es una realidad cada vez más extendida y que seguro que no será ajena a más de un asistente a este encuentro”.**

Para más información: Susana Marín. Responsable de Comunicación.
682 210 021 - [prensa.andalucia@ciccp.es](mailto: prensa.andalucia@ciccp.es) - <http://caminosandalucia.es/>